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– Утро начнём с поздравлений, – сказала накану-
не корреспонденту газеты «Здравствуйте,люди!» 
Надежда Григорьевна. – Как приедете в наш по-
селок, так мы и отправимся в гости к первому 
юбиляру.
Но когда она меня встретила на автовокзале, 
оказалось, что «мы» – это не только председа-
тель Вадской районной организации ВОИ Надеж-
да Платонова. Обнимать, дарить и говорить хо-
рошие слова на Ваду принято большой важной 
командой: представителями администраций и 
сельских советов, управления социальной за-
щиты населения, общественных организаций, 
местными журналистами.

“Золотые зёрна”
и солнышко для бабы Сони

Долгожительница баба Соня 
держится спокойно и сдер-

жанно. Девяносто лет обязы-
вают! Волнение выдают толь-
ко чуть дрожащие пальчики. А 
так – всё чин чином. Отмытые 
морщинки, белый платочек, 
мягкие нарядные тапки на круг- 
лом вязаном половичке. С до-
стоинством принимает цветы, 
грамоты, подарки. Рядом улы-
бается сноха, радостно суетит-
ся с чаем «няня» из социаль-
ной службы.

Щелкают наши фотокаме-
ры: с поздравительным пись-
мом от Владимира Путина, с 
юбилейной открыткой от гу-
бернатора Глеба Никитина, с 
приветственными поздравле-
ниями главы Вадской районной 
администрации Ивана Ураева 
и главы сельского совета Алек-
сандра Заикина, с добрыми 
напутствиями исполняющей 
обязанности директора Управ-
ления социальной защиты на-
селения Татьяны Николиной, 
от Совета старейшин при главе 
администрации Антонины Ио-
новой. С подарками от сельсо-
вета – добротного одеяла и от 
Всероссийского общества ин-
валидов – большого пушистого 
полотенца изумрудного цвета.

Светятся маячки дикто-
фонов: ветеран труда Софья 
Александровна Овчинникова 
начинает рассказывать о своей 
жизни.

Почти вся её долголетняя 
судьба связано с селом Вазьян 
Вадского района. У отца с мате-
рью она была четвертым ребён-
ком, после неё родились ещё 
двое. Когда Соне исполнилось 
десять лет, семья осталась без 
кормильца – умер отец. Коро- 
ва, телята, овцы, птица, огород, 
дом – все легло на плечи мамы 
и детей. Из леса дрова носили 
на руках, хворост и траву – та-
кими вязанками, что ни головы, 
ни ног не было видно.

После семи классов Соня 
начала работать в полеводче- 
ской бригаде учетчиком. Но к 
концу войны уже была секре-
тарём в сельсовете. Рассказы-
вает, чтобы собрать налоги с 
населения, пешком обходила 
деревни Яблонского, Холо-
стомайданского и Вазьянского 
сельсоветов.

В 47 лет с сыном и мамой 
переехали из Вазьяна в рай- 
центр Вад. На пенсию ушла из 
Госстраха, но работу не остави- 
ла. Сейчас бабушка Соня лето 
проводит на Ваду в своём доме, 
а на зиму перебирается к сыну 
Владимиру в Арзамас.

Что помогает жить и здрав-
ствовать?

Да вот внимание со сторо- 
ны добрых людей и помогает, 
– говорит Софья Овчинникова.

– Долгих лет, заботы род-
ных и близких, солнышка вам 

Петлино внезапно оказалось без 
лидера. Ах, батюшки! Как так? 
Куда мы смотрели? А все просто. 
Председатель-ветеран вышла 
замуж в соседнее село за перво-
го в районе шахматиста ВОИ, 
тоже ветерана, берущего все 
призы в турнирах. Знай наших!

В самом деле, как устоять, 
коли такой хороший душой че- 
ловек позвал? И какая это сей- 
час прекрасная пара! Как голу- 
би, всегда вместе!

Но ведь группа осталась 
без председателя! Караул!

В эти дни глава петлинской 
администрации Нина Ивановна 
Каргина уходит на пенсию. Ага! 
Вот к кому нужно подобрать 
ключик. Грамотная на две сот- 
ни процентов. Знает население 
как свои ладошки. В курсе всех 
проблем во всех отраслях жиз-
ни родного села.

Думали, что не сразу согла- 
сится на общественную работу 
председателем первички в Пет-
лино. Выбрали тактику. Посте-
пенно начали приглашать её 
то на мероприятия, то в какую-
либо поездку. И лед тронулся. 
Согласилась. И потому тоже, 
что нашли правильные слова. 
Сейчас сама собирает по до-
мам взносы. Певунья, рыбачка, 
рукодельница. Первичка итак 

в душе и наяву, уважаемая 
Софья Александровна! – об-
нимает долгожительницу На-
дежда Григорьевна Платонова. 
– Наша общественная органи- 
зация никогда про вас не забы-
вает, всегда готова помочь.

Бабушка-именинница по-
тихоньку оттаивает, растроган-
но улыбается, закивает. Несмот- 
ря на почтенный возраст, она 
интересуется жизнью соседей, 
слушает их рассказы о том, что 
происходит вокруг, поддержива- 
ет отношения не только с много-
численными заботливыми род- 
ными, но и с ровесниками.

Сегодня в районе 35 долго-
жителей, из них десятерым 

исполнилось по 95 лет. В насту- 
пившем 2020-м 95-летних юби-
ляров будет тоже ровно десять. 
И большая часть из них состоит 
в обществе ВОИ.

А что не пожить, если тебе 
такой почет и внимание!

На Ваду в членах ВОИ око-
ло 80 процентов всех зареги-
стрированных на территории 
района граждан с инвалидно- 
стью. Это огромная цифра.

Как актив добивается этих 
показателей? Кадры решают 
все. Кто не слышал этой фразы! 
Но как найти такие кадры, кото-
рые бы все решали?

На Ваду знают как.
Уволилась бухгалтер рай- 

онной организации – такие об-
стоятельства. Надежда Григо-
рьевна схватилась за голову. 
Целый час листала свои запис- 
ные книжки. Пошла к Марине 
Васильевне Кулевой, директору 
комплексного центра социаль- 
ного обслуживания населения. 
Перебрали с Мариной Васи- 
льевной всех знакомых. Так 
вот же оно, золотое зёрнышко 
– Наталья Бунина! Раньше На-
талья Васильевна трудилась 
бухгалтером на винзаводе. А 
в тот момент обслуживала на 
дому пожилых и инвалидов как 
соцработник.

– Если бы меня позвал кто 
другой, а не Надежда Григо- 
рьевна Платонова, вряд ли со- 
гласилась бы, – качает головой 
сегодня Наталья Васильевна. 
– Понимала, что материальная 
ответственность и обязанности 
будут серьёзными. Что рабо-
тать придётся практически бес-
платно. Но отказать такому хо-
рошему человеку не могла.

Сегодня Наталья Бунина 

финансы, поступления денеж-
ных средств и их расход. Потом 
мы предложили ей должность 
председателя первичной орга-
низации Центральной усадьбы 
села Вад с улицами Полевая и 
Строителей – около шестидеся-
ти человек. Эта работа сложная, 
многогранная, требует больших 
физических и душевных сил. И 
вот заходит у нас однажды на 
пленуме разговор о создании 
Клуба спортивно-оздоровитель-
ной работы. Пленум предлагает 
Нину Ивановну в руководители. 
Она с удовольствием согласи-
лась. Сегодня Клуб собирается 
дважды в неделю в спортзале 
Дворца культуры: тренировки, 
турниры, спартакиады, выезды 
на соревнования в другие рай-
оны. Играют в волейбол, со- 
стязаются в метании дротиков, 
стреляют из электронной вин- 
товки, выезжают с тренером на 
лыжню.

Хорошие помощники Ан- 
тонина Никитична Ионова, Та- 
мара Андреевна Платонова, 
Татьяна Сергеевна Лисицына, 
Нина Ивановна Ерошенкова, 
Валентина Васильевна Низо-
ва, Татьяна Ивановна Кулева и 
многие другие. 

...Пока «Газель» возила нас 
по Ваду с поздравлениями к 

– одна из лучших бухгалтеров 
областной организации ВОИ. 
Делопроизводство ведёт гра- 
мотно. Выполняет все требова- 
ния по сдаче отчётности – каче- 
ственно и своевременно. При 
проверке финансовой ревизи- 
онной комиссии, в состав кото-
рой, кстати, входит заведующая 
местного отделения сбербанка, 
никогда не имеет замечаний.

Ещё более напряжённая  
проблема – поиски пред-

седателей первичных орга-
низаций. Был момент – село 

юбилярам, мы разговорились с 
Татьяной Николиной, исполня-
ющей обязанности Управления 
социальной защиты населения 
Вадского района.

– Районная организация об-
щества инвалидов у населения 
на хорошем счету, – сказала 
Татьяна Олеговна. – С Надеж-
дой Григорьевной мы знакомы 
около тридцати лет, с тех пор, 
как она работала в нашем комп-
лексном центре. Человеком она 
и в то время была безотказным. 
Любая беда, любой звонок под-

нимал ее с места. Шла в дом, 
шла к человеку, справлялась 
со всеми проблемами, которые 
порой казалось, и решить-то 
нельзя. Но она как-то умела 
разрулить сложную ситуацию.

После того, как Надежда Гри-
горьевна возглавила орга-

низацию инвалидов, в ней ни- 
чего не изменилось. Она так же 
активна, так же неравнодушна.

– Если бы вы знали, какому 
количеству наших жителей по- 
могает районная организация 
ВОИ, – продолжает Татьяна Ни-
колина. – Какое количество тя-
желобольных живы благодаря 
ей! Нужно вселить оптимизм, 
найти деньги, убедить спонсо- 
ров. Надежда Григорьевна это 
умеет, ей всегда идут навстречу.

И работа получается бла-
годаря тесному деловому кон-
такту с различными службами 
района и в первую очередь с 
главой районной администра-
ции Иваном Анатольевичем 
Ураевым и его командой, со-
циальной защитой, районной 
больницей, пенсионным фон-
дом, работниками культуры, 
спонсорами и, конечно, област-
ным правления ВОИ в лице 
Э.А. Житухина.

Лариса АНДРЮШИНА,
фото автора

была на отличном счету, а сей-
час народ устремился в неё ру-
чьём.

Золотой кадр – Нина Иванов-
на Ерошенкова, в прошлом 

заведующая государственного 
отделения сбербанка.

– Вышла на пенсию, а тут-
мы! – улыбается Надежда Григо-
рьевна Платонова. – Пригласи-
ли к нам в общество. Поручили 
возглавить контрольно-реви-
зионную комиссию. Несколько 
лет Нина Ивановна проверяла 
всю нашу деятельность, все 


